



GUERRA EN UCRANIA - RUSIA

Ucrania se apresura a enviar refuerzos para frenar el nuevo avance ruso.

Kiev está reforzando las defensas alrededor de Járkov, el frente más nuevo en su lucha contra la invasión rusa, enviando más tropas y equipos para frenar la última ofensiva de Rusia. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Zelensky visita el asediado norte, mientras Rusia presiona con amplios ataques.

El presidente ucraniano viajaba ayer a la asediada región de Járkov, reuniéndose con altos mandos militares, mientras sus fuerzas luchaban para frenar una nueva ofensiva en el noreste al tiempo que se enfrentaban a feroces ataques en otros lugares de la línea del frente. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Putin no planea conquistar Járkov.

Mientras un importante ataque con drones contra Rusia dejaba al menos dos muertos, Vladimir Putin aseguraba que Moscú no tiene “por el momento” intención de conquistar la gran ciudad de Járkov. [LE FIGARO](#)

Una semana después, ¿dónde está la ofensiva rusa en Járkov?

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el cambio de postura de Putin este viernes respecto a la conquista de la ciudad de Járkov. Tres de sus objetivos serían crear una zona de amortiguamiento en la frontera rusa para proteger Belgorod; avanzar hacia Kupiansk para crear un balcón sobre el Donbass; y dispersar las reservas ucranianas para desgastar aún más al adversario.

La campaña de Járkov no logrará un gran avance ruso, según un general de la OTAN.

Mientras Ucrania acusa a los invasores de matar civiles y establecer escudos humanos, el comandante supremo aliado de la OTAN en Europa, Christopher Cavoli, señalaba ayer que Rusia no tiene fuerzas suficientes sobre el terreno para lograr un avance importante en Ucrania después de lanzar su ofensiva en la región de Járkov. [THE GUARDIAN](#)

La OTAN estudia enviar instructores militares a Ucrania.

Los aliados de la OTAN están cada vez más cerca de enviar instructores militares a Ucrania, una medida que podría arrastrar a EEUU y Europa más directamente a la guerra con Rusia. Aunque hasta ahora EEUU se ha mostrado inflexible en que no enviará tropas estadounidenses a Ucrania y ha apelado a los aliados para que tampoco lo hagan, el presidente del estado mayor conjunto estadounidense, el general Charles Brown, declaraba ayer que el despliegue de instructores de la OTAN parecía inevitable. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



Rusia dice que Ucrania ha atacado instalaciones energéticas con un enorme ataque con drones.

Una serie de explosiones sacudían hoy temprano el suroeste de Rusia y la península de Crimea ocupada por Rusia, impactando contra depósitos de combustible, refinerías de petróleo e instalaciones eléctricas, en lo que Moscú dijo que fue un enorme ataque ucraniano que incluía más de 100 drones. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Los militares ucranianos en el Donbass cansados de esperar municiones occidentales.

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre la crispación de los militares ucranianos, en una posición defensiva y cruelmente escasos de munición, ante el empuje de las tropas rusas.

Putin y Xi anuncian planes para reforzar los lazos militares en Beijing.

Rusia y China han anunciado que intensificarán sus ya estrechos vínculos militares que han sostenido la invasión rusa de Ucrania, durante la reunión de Vladimir Putin con Xi Jinping en Beijing en su primer viaje al extranjero desde que asumió un nuevo mandato como presidente de Rusia. En una rueda de prensa poco después de su reunión, el líder ruso elogiaba ayer las conversaciones “de camaradería” con el presidente chino antes del concierto para conmemorar los 75 años de “amistad”, y ambos líderes prometieron trabajar juntos contra lo que dijeron que era la presión estadounidense “destruccionista y hostil”. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Xi Jinping y Vladimir Putin se muestran como apóstoles de la paz en Ucrania.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el encuentro oficial en el que ambos líderes mostraron su unidad en Ucrania, considerando “necesario” evitar cualquier decisión que contribuya “a la prolongación de las hostilidades y a una mayor escalada del conflicto”, según su comunicado de prensa conjunto.

La visita de Putin a China pone de relieve los vínculos militares que preocupan a Occidente.

Tras un día de conversaciones entre Vladimir Putin y Xi Jinping, que parecían orquestadas para transmitir no sólo la alineación estratégica de los dos líderes poderosos y autocráticos contra Occidente, sino también una conexión personal, el presidente ruso visitaba este viernes un instituto conocido por sus investigaciones sobre defensa en la ciudad china de Harbin, con pasado ruso, como parte de un viaje destinado a demostrar que tiene amigos poderosos incluso cuando su guerra contra Ucrania –una campaña que está intensificando– lo ha aislado de Occidente. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



Jinping-Vladimir Putin: una amistad lejos de ser evidente.

Artículo de análisis de [LE MONDE](#) sobre una alianza entre los dos líderes, cuyos caminos difieren.

“¿Biden dará ahora un paso adelante en Ucrania?”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la estrategia del presidente Biden, incluso después de una inyección de efectivo del Congreso, que parece un plan para que Ucrania pierda lo más lentamente posible, mientras los rusos están logrando avances en Ucrania a las afueras de Járkov.

ORIENTE MEDIO Y NORTE DE ÁFRICA: GUERRA ISRAEL- HAMAS

Israel envía más tropas a Rafah en medio de las advertencias de hambruna en Gaza.

Israel dijo ayer que enviaría más tropas a Rafah, que se ha convertido en el punto focal de la guerra entre Israel y Hamás, señalando su intención de presionar más profundamente en la ciudad más al sur de Gaza, a pesar de las preocupaciones internacionales sobre la amenaza de una invasión a gran escala para los civiles. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

España niega un puerto de escala para un barco que transportaba armas a Israel.

España ha denegado el permiso para que un barco que transportaba armas a Israel ataque en un puerto español, según afirmaba ayer su ministro de Exteriores, José Manuel Albares, señalando que rechazará todas esas escalas porque *“Oriente Medio no necesita más armas, necesita más paz”*. [THE GUARDIAN](#)

Israel se resiste a un gran acuerdo mientras EEUU y Arabia Saudita trabajan en un pacto de seguridad.

El presidente Biden está presionando para lograr un amplio acuerdo que lograría que Israel aprobara una nación palestina a cambio del reconocimiento saudí de Israel, pero los responsables necesitan superar la oposición israelí, que -junto con un posible ataque a gran escala contra la ciudad palestina de Rafah- pone en peligro dicho acuerdo a tres bandas que el presidente estadounidense visualiza como la base de una solución a largo plazo para el antiguo conflicto palestino-israelí durante décadas. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

EEUU completa la instalación de un muelle flotante para entregar ayuda a Gaza.

El ejército estadounidense señalaba ayer haber completado la instalación de un muelle flotante para la entrega de ayuda humanitaria frente a Gaza, ordenada



hace dos meses por el presidente Biden, y que los responsables están listos para comenzar a transportar suministros al territorio, donde gran parte de la población se enfrenta a una hambruna inminente debido a la continuación de la guerra entre Israel y Hamas. Asimismo, un primer cargamento humanitario destinado a la población de Gaza comenzaba a ser descargado este viernes, según ha informado el ejército estadounidense. [THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#)

Netanyahu pacifica la extrema derecha de Israel y enajena a todos los demás para sobrevivir.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el tremendo poder de los ministros de extrema derecha del gobierno israelí - Itamar Ben-Gvir, un agitador de línea dura que supervisa a la policía; y Bezalel Smotrich, ministro de finanzas y líder de los colonos que pretende ampliar el control israelí de Cisjordania- y la necesidad de Netanyahu de apaciguarlos, como un obstáculo para las demandas de EEUU, los militares y las familias de rehenes.

El tribunal de la ONU escucha los argumentos de Sudáfrica sobre el avance de Israel en Rafah.

Sudáfrica apelaba ayer a los jueces del tribunal superior de la ONU a ordenar a Israel que ponga fin a su ataque terrestre contra Rafah, en el sur de Gaza, afirmando que ponía la vida palestina en el enclave en riesgo inminente de destrucción. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

ARMAMENTO Y DEFENSA

-RELACIONES CHINA-EEUU

El jefe de defensa estadounidense, Lloyd Austin, se reunirá con su homólogo chino este mes.

Los ministros de defensa de EEUU y China se reunirán en persona por primera vez en dos años este mes, cuando los países reabran las líneas de comunicación entre sus ejércitos que se cerraron cuando las relaciones se desplomaron en 2022. [FINANCIAL TIMES](#)

-NUCLEAR (RUSIA – IRÁN)

Moscú habría lanzado un satélite para probar su arma nuclear anti satélite.

[LE FIGARO](#) recoge una información de *The Wall Street Journal*, según la cual, Rusia lanzó un satélite al espacio en febrero de 2022, con el objetivo de probar los componentes de una posible arma anti satélite que, en última instancia, estaría equipada con un dispositivo nuclear. Aunque el satélite en cuestión no porta armas nucleares en este momento, si es desplegado, le daría a Moscú la capacidad de destruir cientos de satélites en baja órbita terrestre con una explosión nuclear.



-COREA DEL NORTE

Corea del Norte dispara al menos un “misil balístico no identificado”, según el ejército surcoreano.

Corea del Norte ha disparado al menos un “misil balístico no identificado”, según declaraba hoy el ejército surcoreano, horas después de que la poderosa hermana del líder Kim Jong-un negara las acusaciones de que Pyongyang está enviando armas a Rusia. [LE FIGARO](#)

“La expansión nuclear de Irán sigue siendo una amenaza para Oriente Medio”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el rápido avance de Irán en su programa nuclear, que sería una amenaza mortal para Israel y probablemente desestabilizaría aún más Oriente Medio, además de desencadenar una reacción en cadena: Arabia Saudita ha amenazado con volverse un estado nuclear si Irán lo hace, lo que podría empujar a la región hacia una carrera armamentista.

ÁFRICA: SAHEL - GUERRA EN SUDÁN

Elecciones presidenciales en Chad: la victoria de Mahamat Idriss Déby validada por el Consejo Constitucional.

El general Mahamat Idriss Déby, jefe de la junta militar en el poder en Chad desde hace tres años, era declarado oficialmente ayer presidente electo por el Consejo Constitucional, que rechazó el recurso de su primer ministro, Succès Masra, que jugó al apaciguamiento apelando a sus seguidores a continuar “pacíficamente” la “lucha política”. [LE MONDE](#)

El llamamiento de la ONU para ayuda humanitaria está “catastróficamente mal financiado”.

El llamamiento de ayuda humanitaria de la ONU para ayudar a Sudán, sumido en una guerra civil y sumido en una crisis, está “catastróficamente mal financiado”, con sólo un 12%, según denunciaba la ONU este viernes. [LE MONDE](#)

ASIA OCCIDENTAL: ARMENIA-AZERBAIYÁN

Armenia y Azerbaiyán han acordado parte de la delimitación de su frontera común.

Armenia y Azerbaiyán anunciaban ayer haber acordado parte de la delimitación de la frontera común, objeto de extrema tensión desde hace décadas, que marca un nuevo paso hacia la normalización de sus relaciones. [LE MONDE](#)